

Todos los ataques de los rojos en el frente de Madrid han sido vigorosamente rechazados

Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.—Estado Mayor

Parte oficial de guerra correspondiente al día de hoy

En el frente de Madrid, durante la pasada noche, los rojos contraatacaron las posiciones últimamente conquistadas por nuestras tropas en el sector de la Cuesta de la Reina, siendo vigorosamente rechazados y causándoles gran número de bajas. Entre los cadáveres recogidos por nuestras fuerzas figuran cuatro oficiales. Es muy elevada la cantidad de fusiles, ametralladoras, municiones y granadas de mano cogidos a los rojos. En los demás frentes, sin novedades dignas de mención. Salamanca, 27 de octubre de 1938.—III Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

La guerra en el Centro

Los rojos lanzaron ayer cuatro ataques para intentar recuperar las posiciones que el lunes conquistaron nuestros soldados

Pero las líneas de España son absolutamente infranqueables

(Crónica del coronel Kellex, especial para la Agencia FARO)

Otra vez han contraatacado los rojos nuestras posiciones recientemente conquistadas en la Cuesta de la Reina. Ahora que con tan mala fortuna como en el día de ayer, mejor dicho con mucha peor fortuna, ya que en los cuatro intentos marxistas sobre las referidas posiciones del sector de Ciempozuelos sufrieron las líneas enemigas mayor castigo que en los días anteriores. Esto de hoy es una cosa clara, porque los rojos se habrán podido convencer de que nuestras líneas del frente de Madrid son absolutamente infranqueables.

Cuatro ataques marxistas, cuatro intentos para recuperar las posiciones que el lunes conquistaron nuestros soldados, guaidos, claro está, por una inteligente maniobra. El mando rojo no se preocupa de la dirección del combate y con frecuencia olvida que en la guerra hay una ciencia y un arte que se llama estrategia. Cuatro ataques desesperados para no conseguir otra cosa que la que sigue de ordinario a las ofen-

sivas rojas. Una estampa de muchos muertos bolcheviques y gran cantidad de material bélico abandonado en el propio terreno rojo, pero las líneas de España total y absolutamente infranqueables. Están aquí defendiéndolas las tropas magníficas del Ejército del Centro, las que he visto operar con entusiasmo grandioso.

Yo no puedo precisar el número de muertos que el enemigo dejó en nuestro poder después de los contraataques de hoy, pero desde luego el campo estaba cubierto y baste para formarse idea del desastre rojo, con considerar que entre los cadáveres se han identificado los de dos capitanes y cuatro tenientes.

Y no es menos importante el material bélico que perdieron los marxistas, ya que sólo de lanzaminas rebasa el número de varias docenas y un verdadero arsenal de fusiles, ametralladoras y morteros. La lucha que se ha iniciado recientemente en el frente de Madrid, viene con malos augurios para las hordas de Moscú, porque todos los golpes que han intentado han sido

parados en seco por nuestras gloriosas fuerzas, insistiendo, las fuerzas del Ejército del Centro que nuevamente están renovando las brillantes actuaciones llevadas a cabo en los sectores de Extremadura, donde el soviet perdió la mejor parte de sus efectivos militares. Ahora insiste sobre el sector de Ciempozuelos con gran lujo de elementos y con grandes cantidades de hombres procedentes de la recluta que acaba de realizar a costa de enormes esfuerzos, pero con la pobre visión de unos mandos totalmente fracasados y una moral desesperada y maltrahada.

Veremos lo que pasa con el empleo de esos efectivos que con tanto interés vienen concentrando en la zona central roja, veremos en que terminan las impacencias del cabecilla Miaja. Por lo pronto en los ataques de ayer y de hoy han perdido buena parte de hombres y de material bélico. Yo creo que se trata de uno de los combates de mayor altura en el que los rojos han perdido varios centenares de hombres.

El coronel Kellex.

Ayer fué reorganizado el Gobierno inglés

La composición del Gabinete continúa siendo la misma desde el punto de vista de los partidos que le apoyan

Londres.—El Rey presidió el consejo privado en el Palacio de Buckingham, prestando juramento a los nuevos ministros del Gobierno. Lord Stanhope es el nuevo primer Lord del Almirantazgo y el Earl de la Warr es el Presidente del Ministerio de Educación. Ningún nuevo nombramiento será anunciado esta tarde.—Faro.

LOS NUEVOS MINISTROS INGLESES

Londres.—Después de la reunión del Consejo privado de la Corona, celebrada en el Palacio de Buckingham, había sido nombrado primer Lord del Almirantazgo, en sustitución de Duff Cooper, que había dimitido, y el Earl de la Warr, pasaba a sustituir a Lord Stanhope, en el Ministerio de Educación.

La transferencia del Earl de la Warr, deja vacante el puesto de Lord del Sello privado.

Otro puesto vacante que todavía no ha sido cubierto, es el de la Secretaría de Estado para los Dominios.

Malcolm Mac Donald, secretario Colonial que ocupa al mismo tiempo las oficinas de Dominios y Colonias, continuará en esta doble función durante cierto tiempo.

Lord Stanhope tiene experiencia en el Departamento del Almirantazgo como sustituto del Ministro, y el Earl de la Warr, antes de entrar en el Gobierno, ocupó el cargo de

subsecretario del Ministerio de Educación.

La composición del Gobierno desde el punto de vista de los partidos que apoyan al Gobierno nacional, continúa siendo la misma, sin cambio alguno.

Esta tarde no se anunciarán nuevos nombramientos.—Faro.

EL PROBLEMA HUNGARO

Budapest.—La nota enviada por el Gobierno de Budapest, reafirma la demanda húngara para una solución completa del asunto de las fronteras.

Se cree que las tropas checas evacuarán en estos cuatro o cinco últimos días unos 10.000 kilómetros cuadrados de territorio.—Faro.

CHAMBERLAIN CIUDADANO HONORARIO

Londres.—El consejo municipal de Edimburgo acordó ayer nombrar ciudadano honorario de la ciudad, al Presidente del Consejo, Chamberlain. Los miembros del partido laborista votaron en contra de este acuerdo.—Faro.

EL PACTO GERMANO POLACO Varsovia.—"Ilustrowany Kurjer Codzienny" acoge el rumor que circula en Berlín de que el pacto de no

agresión germano-polaco, será próximamente prorrogado por un nuevo período de diez años. Las entrevistas entre Ribbentrop y el Embajador polaco Lipski giraron sobre este asunto.—Faro.

LAS CONVERSACIONES GERMANO-ITALIANAS

París.—Las próximas conversaciones germano-italianas con motivo del viaje de Von Ribbentrop a Roma constituyen el tema principal de los comentarios de la prensa francesa, la cual se ocupa también de las negociaciones húngaro-checas y de las relaciones germano-polacas y del desarrollo del problema colonial entre Alemania e Inglaterra.

"Le Journal" dice que el viaje inesperado de Von Ribbentrop coincide con la fase decisiva de la cuestión húngara, con la toma de Hankou por los japoneses y con el cambio de orientación en la política francesa e inglesa.

"Le Jour" considera que el tema principal de las conversaciones de Von Ribbentrop en Roma es el mantenimiento de una acción conjunta entre Italia y Alemania.

EL DISCURSO DE HALIFAX

Londres.—La prensa londinense comenta el discurso pronunciado ayer por Lord Halifax así como el de Lloyd George, que fué radiado. "El Times" y "El Daily Telegraph" aprueban las declaraciones de Lord Halifax y censuran a veces en términos enérgicos el discurso de Lloyd George.

"El Times" escribe que hay que recordar a Lloyd George lo que escribió durante la conferencia de Versalles. Parece como si quisiera proponer como remedio que se imponga a Alemania las mismas injusticias que en 1919. Añade el periódico que si las democracias quieren vivir seguras tienen que aprender a vivir en paz con los otros regímenes.

Alemania puede vanagloriarse an justicia de los servicios y sacrificios que ha organizado en el Estado alemán en pro del bien general.

"El Daily Telegraph" afirma que es muy de lamentar que el mismo día en que Lord Halifax expone al pueblo americano las verdaderas razones de la política británica, Lloyd George aproveche la ocasión para hacer ante los americanos una crítica severa y totalmente injustificada e inoportuna de la política exterior británica.—Faro.

REFORMA DE LA LEY ELECTORAL

Marsella.—Como consecuencia de la reunión de esta tarde se prevé una propuesta de reforma de la ley electoral. También se prevé la ruptura en el partido comunista.—Faro.

EL VIAJE DE FRANÇOIS PONCET

Berlín.—Esta noche el embajador de Francia Mr. Poncet y su señora salieron en el express con dirección a París. Fueron despedidos en la estación por el Cuerpo diplomático en pleno. Subsecretario de Negocios Extranjeros, Jefe de Protocolo, altos funcionarios del Reich y los altos empleados de la Embajada francesa.—Faro.

CIANO SE ENTREVISTA CON EL MINISTRO DE HUNGRIA

Roma.—El Conde Ciano recibió esta tarde al ministro de Hungría con el que celebró una larga conferencia sobre el problema húngaro checoslovaco.—Faro.

Ministerio de Orden Público

Nota del Servicio Nacional de Policía del Tráfico

A pesar de la vigilancia establecida en las carreteras y de las sanciones que se imponen por mal uso de los aparatos de alumbrado en los cruces de vehículos automóviles, se sigue comprobando—aunque en reducido número—que algunos conductores no cumplimiento lo ordenado en el Código de la Circulación, dando como solución de alumbrado de cruce apagar el proyector de un lado, dejando encendido el del otro, o hacer las señales de forma tan incompleta y perzosa, que producen graves molestias en la normal marcha de los coches. Y como quiera que tanto por la Prensa de toda la España Nacional, así como por radio se ha advertido con exceso la obligación de dar exacto cumplimiento a los artículos 146 y 147 del citado Código, se previene que por este Servicio se dan órdenes para castigar con todo rigor las infracciones que sobre este extremo se cometan en lo sucesivo. Valladolid, 25 de octubre de 1938.

Un interesante discurso de Daladier en el Congreso radical-socialista

Atacó a los comunistas por su actitud antinacional durante la pasada crisis europea

Propugna una colaboración leal entre alemanes y franceses

Marsella.—El señor Daladier, jefe del gobierno francés y ministro de la Guerra, pronunció su anunciado discurso en el Congreso del partido.

Esta mañana la llegada a Marsella del presidente Daladier había dado lugar a enormes manifestaciones de entusiasmo.

Al entrar en el Palacio donde se verifican las sesiones del Congreso los 6.000 delegados del Partido radical aclamaron a Daladier.

Daladier comenzó su discurso aludiendo a los momentos trágicos que Francia había vivido recientemente. Refiriéndose a los acuerdos de Munich, el presidente declara que la situación creada tras de dichos acuerdos es sin duda preferible a la que hubiera creado de surgir la guerra.

Los acuerdos de Munich marcan el fin de una crisis que duraba desde hace 20 años. Francia cree que debe contribuir con todas sus fuerzas a la solución pacífica de todos los grandes problemas internacionales.

Entre aclamaciones, Daladier declara que el fué partidario de la transigencia, porque ésta traía la paz y por ello la intransigencia no pudo paralizar mi acción.

Añade que mantuvieron la paz y que depende de Francia que no se malogre. "Nuestra política tendió y tiende a defender el interés supremo de la Patria".

La Base de la diplomacia francesa—añade Daladier—está en la colaboración estrecha con Inglaterra, y esta unión de Gran Bretaña y Francia la dicta una comunidad de intereses.

Pero la colaboración con Inglaterra no es exclusiva. Estamos dispuestos y abiertos a todas las ententes posibles. En mi reciente viaje a Alemania, al latir el corazón alemán y pensé entonces—como ya lo había pensado en Verdún—que hay muchas razones y sentimientos entre nosotros para llegar a una colaboración leal.

La guerra—añade Daladier—no es una solución nunca. El entendimiento entre los pueblos es el verdadero camino de la paz.

Los comunistas franceses propugnan el asalto al Poder

París.—Los periódicos publican bajo grandes titulares la reproducción del texto de una carta del alcalde de Walauris (Departamento de los Alpes marítimos), en el cual éste comunica su salida del partido comunista. Con este motivo se ha sabido que en los días críticos del mes de septiembre último, el partido comunista había hecho llegar a todos sus miembros un cuestionario que debería contestarse en un plazo de 48 horas. Las 76 preguntas contenidas en dicho cuestionario tenían por objeto hacer saber a la dirección del partido, en dónde se podía encontrar en caso de necesidad, agentes y empleados de la policía que simpatizarán con el partido.

Los informes deberían ser enviados en forma de listas, haciendo igualmente constar la opinión política de los miembros de la familia de los afiliados y además la de los

amigos de los asociados al partido comunista.

También figuraba la pregunta de si entre los amigos o miembros de la familia de los comunistas se encontraban otras clases de agentes de la autoridad. Se rogaba también a los destinatarios que no enviaran sus contestaciones a las oficinas políticas en forma normal y despachadas por correo.—Faro.

París.—La Prensa comenta ampliamente el escándalo del partido comunista francés.

"Le Jour" afirma a este respecto que se dispone actualmente de una prueba palpable y aplastante de que los comunistas tratan de desencadenar la guerra civil en Francia. Su servicio de espionaje lo tenía todo preparado para neutralizar en un momento dado toda clase de resistencia, el mismo día en que estallara la revolución, lanzándose ellos al asalto del Poder.—Faro.

Consejo de Ministros

Se proroga el impuesto de Consumos.—Concesión de créditos a los trigueros

Burgos.—Se ha reunido el Consejo de ministros.

El del Interior, señor Serrano Suñer facilitó la siguiente referencia: El Consejo ha examinado problemas de política general. Ha tratado especialmente de la situación política exterior en relación con el Comité de No Intervención.

Se han aprobado:

Decreto unificando el régimen de Sociedades cooperativas. Decreto autorizando a los Ayuntamientos de régimen común para continuar recaudando en el 1939 el impuesto de consumos. Decreto sobre organización de la ruta de guerra en Andalucía y otras rutas.

CREDITOS A LOS TRIGUEROS

También se aprobaron: Ley sobre concesión de créditos a los trigueros.

Orden dictando normas sobre comidas en hoteles, restaurantes y similares.

Finalmente han sido aprobados la distribución de fondos del mes y otros expedientes de trámite.—Faro.

Los viajes del Führer

Nikeburg.—El Führer ha visitado hoy esta ciudad y la de Politz, situadas en territorio liberado.

En las primeras horas de la mañana, la población se agrupó alrededor de la estación, donde se hallaba el tren del Führer, al que recibieron con gran entusiasmo.

Hacia mediodía, Hitler pronunció un discurso ante miles de personas de la ciudad y sus alrededores.—Faro.

Declaraciones de Roosevelt

Afirma que no puede haber paz si se intensifica la carrera de los armamentos

Pero a continuación anuncia que EE. UU. continuarán aceleradamente su rearme

Washington.—Mr. Roosevelt hizo declaraciones políticas durante la celebración de la reunión anual organizada por el "New York Herald Tribune".

"La paz conseguida por el temor, no es de calidad más duradera que la que se obtiene por la espada. No puede haber paz si las políticas nacionales adoptan deliberadamente un instrumento de amenaza y de guerra y la dispersión por el mundo de millones de perseguidos que se encuentran sin recursos.

No puede haber paz si los hombres no son libres de expresar sus pensamientos ni de rogar a Dios. No puede haber paz si los recursos económicos que deberían destinarse al restablecimiento económico y social, se emplean en la intensificación de la carrera de armamentos.

A continuación, y en contradicción con la tesis pacifista de su discurso, Roosevelt declaró que los EE. UU. continuarán su rearme con ritmo acelerado.—Faro.

TAMBIEN HABLA HOOVER

Washington.—En la misma reunión en que Roosevelt pronunció un discurso político, habló el ex presidente Hoover, declarando que

los EE. UU. al mismo tiempo que deben interesarse por el porvenir de las democracias, deben permanecer extraños a los conflictos europeos aun en caso de guerra entre las democracias y los países totalitarios.

Aconsejó la celebración de una conferencia internacional e invocó el respeto por los regímenes internos que otros pueblos han elegido.

Añadió que sería una locura volver a las guerras ideológicas o religiosas de la Edad Media y por otra parte no hay que olvidar que las guerras modernas al producir un empobrecimiento de las naciones, facilitan la venida de las dictaduras.—Faro.

PONCET EN PARÍS

París.—Mañana llegará a esta capital el ex embajador de Francia en Berlín Mr. Poncet con el ministro de Estado Bonnet, que regresará también de Marsella.

Poncet, saldrá para Roma a ocupar la embajada francesa, instalada en el Palacio Farnesio, el 1 de noviembre.—Faro.



Rogad a Dios por el alma del señor

DON CIRILO BARRIUSO VEGA

Maestro Nacional, Secretario de los Ayuntamientos de Bascos de Ojeda y Revilla de Collazos

falleció el día 25 de Octubre de 1938

a los 48 años de edad

después de recibir los Auxilios Espirituales

D. E. P.

Se apenadísima esposa doña Francisca Sentís Fix (Maestra nacional); hijas Pilar y Carmen Barriuso Sentís; hermano político Timoteo Alonso; sobrinos, tíos, primos y demás familia,

Ruegan a sus amistades una oración por el alma del finado.

Mirando a la Escuela

Servicio Nacional Agronómico

Notas para la historia anecdótica de la guerra

La muchachita evacuada del Madrid rojo y la lata de carne de conserva

(Texto de San Mateo cap. 18)

En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos, esta parábola: El reino de los cielos viene a ser semejante a un rey que quiso tomar cuentas a sus criados. Y habiendo empezado a tomarlas, le presentó uno que le debía diez mil talentos. Y como no tuviera con que pagar, mandó su señor que fueran vendidos él y su mujer y sus hijos con toda su hacienda y se pagase así la deuda.

Entonces el criado, arrojándose a sus pies, le rogaba diciendo: Ten un poco de paciencia, que yo te lo pagaré todo.

Movido el señor a compasión de aquel criado, le dejó por libre y amable le perdonó la deuda.

Mas, apenas salió este criado de su presencia, encontró a uno de sus compañeros que le debía cien denarios. Y agarrándole por el pescuezo le ahogaba, diciéndole: Paga lo que debes. El compañero arrojándose a sus pies, le rogaba diciendo: Ten un poco de paciencia conmigo, que yo te lo pagaré todo. El, empero, no quiso escucharle, sino que le hizo meter en la cárcel hasta que le pagase lo que le debía.

Al ver otros criados lo que pasaba se contristaron en extremo y fueron a contar al señor lo que pasaba.

Entonces le llamó su señor y le dijo: ¡Oh, criado inútil, yo te perdono toda la deuda porque me lo suplicaste! ¡No era, pues, justo que también tuvieses compasión de tu compañero, como yo la tuve de ti? ¡E irritado el señor, le entregó en manos de los verdugos hasta que satisficiera la deuda toda por entero.

De esta manera se portará mi Padre celestial con vosotros si cada uno no se perdona de corazón a su hermano.

le a él y a la mujer y a los hijos y todo cuanto tenía. Esta terrible amenaza no tenía su precedente tanto en la Ley mosaica, aunque ya se dan algunos ejemplos. (4 Reg. 4, 1. Lev. 25, 39; Dan. 6, 24; Esth. 16, 18) cuanto en la costumbre de los déspotas orientales, según Herodoto; y el mismo Derecho romano lo permitía.

Entonces el ministro postuló a los pies del Señor le suplicaba que tuviera un poco de paciencia y todo se lo pagaría. Y el señor no sólo le esperó sino que le perdonó toda la deuda.

Mas al poco tiempo de perdonarle a él el señor tan enorme deuda, se encontró el ministro con otro que le debía a él cien denarios. Cantidad trisitoria comparada con la del señor; le exige de una manera bruta que le pague la deuda y habiéndole rogado con las mismas palabras que él rogó al señor, que tuviera un poco de paciencia y se lo pagaría todo, él no quiso y le metió en la cárcel hasta que se lo pagase. Y enterado el señor de la acción tan fea de aquel criado, le mandó llamar y al tenerlo en su presencia le llamó al señor y le dijo: ¡Oh, criado inútil, yo te perdono toda la deuda porque me lo suplicaste! ¡No era, pues, justo que también tuvieses compasión de tu compañero, como yo la tuve de ti? ¡E irritado el señor, le entregó en manos de los verdugos hasta que satisficiera la deuda toda por entero.

De esta manera se portará mi Padre celestial con vosotros si cada uno no se perdona de corazón a su hermano.

Esta parábola es de una gran importancia y tiene una actualidad perpetua para nuestra vida. También Dios que es el Gran Rey, nos manda perdonar las injurias y antes nos da el ejemplo perdonándonos nuestros pecados. Los motivos, pues, que tenemos para perdonar, son: Primero, el ser Dios quien nos lo manda como Padre. Segundo, el ser todos hermanos. Tercero, el ejemplo que nos da. Cuarto, la esperanza del premio eterno o el temor del castigo eterno si no perdonamos de todo corazón, no sólo con los labios.

A este propósito, dice San Crisóstomo: Mira cuánto es lo que nos gana llevando con paciencia las molestias de los enemigos. Lo principal la remisión de los pecados; lo segundo, la perseverancia; lo tercero, porque somos nosotros los que nos acordamos a nosotros mismos, cuando aborrecemos a los otros como al contrario, nos aprovechamos cuando los amamos. ¡Qué felices serían los hombres de seguir esta doctrina de Cristo Señor nuestro! No serían necesarias tantas conferencias diplomáticas ni tantos congresos internacionales. Pero si esta doctrina es de general aplicación para todos los hombres, como predicada por Dios, Señor de todo el mundo, tiene para los cristianos y sobre todo para los católicos, una más urgente necesidad de aplicación. Porque puede ocurrir y de hecho pasa muchas veces, que somos los católicos los más opuestos al perdón de nuestros enemigos.

Me refiero, por supuesto, al orden privado y al campo de la virtud de la caridad, no al orden público y de la justicia del Estado, donde son las autoridades las que cumpliendo y haciendo cumplir la justicia, impongan el orden y sea posible la vida social, para lo cual será necesaria muchas veces la misma pena capital.

ESTADÍSTICA DE MAQUINARIA AGRICOLA Y SOCIAL AGRARIA

Cada día se siente más la necesidad de formular estadísticas de toda gran verdad para poder ofrecer al Gobierno, en todo momento datos que, puedan hacerle orientarse y tomar determinaciones decisivas para el futuro.

Hoy reclama la Superioridad de la Estadística de Maquinaria Agrícola, y conjuntamente con ella la Social Agraria.

Dada la brevedad de que tiene que realizarse, vamos a consignar las normas para que ésta sea lo más exacta posible:

Primero. Con esta fecha se van remitiendo a los ayuntamientos las hojas para que en ellas formulen el resumen, de las declaraciones dadas por los propietarios y rectificadas por las Juntas locales de Informaciones Agrícolas.

Segundo. En aquellos ayuntamientos en que existan cosechadores, trilladoras, tractores, mototracas y locomóviles, solicitarán de los agricultores las características siguientes: marca o tipo de la máquina. Potencia en HP. (caballos de fuerza). Estado en que se encuentra para el funcionamiento.

Tercero. En la declaración de motores de todas clases, fijarán su fuerza o potencia en HP.

Estas características las fijarán las Juntas locales para cada aparato, al dorso de la hoja resumen.

Cuarto. Los datos de índole Social Agraria que se refieren a densidad de población y de asociaciones, conviene que vengan llenos de la mayor verdad; y como estos datos habrán sido solicitados ya por la Delegación Provincial de Trabajo o se solicitarán, es trabajo que ya tienen realizado o les servirá para cumplir este otro servicio.

Los datos sobre la propiedad los obtienen directamente de la hoja de clasificación por superficies del Catastro agrícola en aquellos pueblos en que esté ultimado el Registro Fiscal, y en los que no, por los amilantamientos o libretas de características.

Quinto. Estas hojas resumen tienen que estar en esta Sección Agronómica el día 6 del próximo mes de noviembre sin excusa alguna, advirtiéndose a todos los alcaldes, si para dicha fecha no entran en registro en esta Sección Agronómica, propondrá al Excmo. Señor Gobernador civil, las sanciones correspondientes para los incumplidores de este servicio.

Palencia 27 de octubre de 1938. III Año Triunfal.—El Ingeniero Jefe, Rafael Herrera Calbet.

Madrid bajo la horda... El cuadro, un poco fuerte, resulta un poco viejo... Rostros patibularios, semblantes ensombrecidos, colas, escorbos, orgía, pánico, hambre... ¡Tantos cosas!

La familia numerosa vive escondida... Tejer y desteter del día y de la noche como el cáñamo inerte del viento... Cada hora vibra una alegría y una pena, un sueño y una pesadilla, una esperanza y una desolación.

Han pasado muchos días de dolor y de guerra, de martirio y de revolución... Ya no hay colas... Porque no hay motivo para ellas... Falta hasta lo más elemental... El hambre al fin... Pero de verdad... Sin privilegios sin excepciones, sin legitimidad... ¡El hambre!

La familia numerosa pasa por una crisis aguda... ¡Cuántas privaciones! ¡Cuántos renunciamientos! Son nuevos en total... Y un día consiguieron un huevo en la plaza... ¡Un huevo!

Estalla la satisfacción... Vosotros los que en nuestra atarguñada amable os quejáis si alguna vez... ¡cuántos pastings! ¡cuántos pastings! ¡cuántos pastings!

Hay consuelo de familia... Lo lógico, lo natural, lo digno, es que se ayude... ¡ayuda! ¡ayuda! ¡ayuda! ¡ayuda!

El conflicto es más grave de lo que en principio parece... Se habla de irse, pero la solución violenta y fea... Al fin se deciden a hacer algo... ¡ayuda! ¡ayuda! ¡ayuda!

¡Ah! Pero aquella era una casa rica... Aparte de haber podido un día adquirir un huevo tienen grandes reservas... ¡ayuda! ¡ayuda! ¡ayuda!

Madrid bajo la horda... El cuadro, un poco fuerte, resulta un poco viejo... Rostros patibularios, semblantes ensombrecidos, colas, escorbos, orgía, pánico, hambre... ¡Tantos cosas!

La familia numerosa vive escondida... Tejer y desteter del día y de la noche como el cáñamo inerte del viento... Cada hora vibra una alegría y una pena, un sueño y una pesadilla, una esperanza y una desolación.

Han pasado muchos días de dolor y de guerra, de martirio y de revolución... Ya no hay colas... Porque no hay motivo para ellas... Falta hasta lo más elemental... El hambre al fin... Pero de verdad... Sin privilegios sin excepciones, sin legitimidad... ¡El hambre!

La familia numerosa pasa por una crisis aguda... ¡Cuántas privaciones! ¡Cuántos renunciamientos! Son nuevos en total... Y un día consiguieron un huevo en la plaza... ¡Un huevo!

Estalla la satisfacción... Vosotros los que en nuestra atarguñada amable os quejáis si alguna vez... ¡cuántos pastings! ¡cuántos pastings! ¡cuántos pastings!

Hay consuelo de familia... Lo lógico, lo natural, lo digno, es que se ayude... ¡ayuda! ¡ayuda! ¡ayuda! ¡ayuda!

El conflicto es más grave de lo que en principio parece... Se habla de irse, pero la solución violenta y fea... Al fin se deciden a hacer algo... ¡ayuda! ¡ayuda! ¡ayuda!

¡Ah! Pero aquella era una casa rica... Aparte de haber podido un día adquirir un huevo tienen grandes reservas... ¡ayuda! ¡ayuda! ¡ayuda!

Madrid bajo la horda... El cuadro, un poco fuerte, resulta un poco viejo... Rostros patibularios, semblantes ensombrecidos, colas, escorbos, orgía, pánico, hambre... ¡Tantos cosas!

La familia numerosa vive escondida... Tejer y desteter del día y de la noche como el cáñamo inerte del viento... Cada hora vibra una alegría y una pena, un sueño y una pesadilla, una esperanza y una desolación.

Han pasado muchos días de dolor y de guerra, de martirio y de revolución... Ya no hay colas... Porque no hay motivo para ellas... Falta hasta lo más elemental... El hambre al fin... Pero de verdad... Sin privilegios sin excepciones, sin legitimidad... ¡El hambre!

La familia numerosa pasa por una crisis aguda... ¡Cuántas privaciones! ¡Cuántos renunciamientos! Son nuevos en total... Y un día consiguieron un huevo en la plaza... ¡Un huevo!

Estalla la satisfacción... Vosotros los que en nuestra atarguñada amable os quejáis si alguna vez... ¡cuántos pastings! ¡cuántos pastings! ¡cuántos pastings!

Hay consuelo de familia... Lo lógico, lo natural, lo digno, es que se ayude... ¡ayuda! ¡ayuda! ¡ayuda! ¡ayuda!

El conflicto es más grave de lo que en principio parece... Se habla de irse, pero la solución violenta y fea... Al fin se deciden a hacer algo... ¡ayuda! ¡ayuda! ¡ayuda!

¡Ah! Pero aquella era una casa rica... Aparte de haber podido un día adquirir un huevo tienen grandes reservas... ¡ayuda! ¡ayuda! ¡ayuda!

EXPLICACION

La Parábola del perdón de las injurias—Ocasión de la parábola.—Imagen de la parábola.—Belleza del perdón.—Castigo del que no perdona.—Aplicación de la parábola.

¡Perdón! No hay palabra más propia que esta para un cristiano. Jesucristo va a morir y sus últimas palabras fueron dirigidas a su Padre, pidiéndole el perdón de sus enemigos. "Padre, perdónalos, porque no saben lo que hacen". El protomártir San Esteban repite en su martirio las palabras de su maestro. Cuando en una enfermedad grave se lleva a Jesucristo por vía de un enfermo, el sacerdote le pregunta: ¿perdonas de corazón a todos los que te han hecho injuria o algún pesar? Y el enfermo contesta: Sí, perdono. ¡Qué sería de nosotros, si Dios no usara más de misericordia y de perdón que de justicia con nosotros! Una de las cosas en que se demuestra más la generosidad o lo miserable del corazón del hombre, es la facilidad en perdonar o en ser rencoroso, y tenemos de tal manera condicionada nuestra salvación, que nos dice Jesucristo: "Si no perdonáis, no seréis perdonados". Y en la oración que enseñó a sus discípulos, como modelo para orar se dice: Perdonanos nuestras deudas así como nosotros perdonamos a nuestros deudores.

Había estado Jesucristo hablando a sus discípulos de la corrección fraterna y les había dicho: Si pecare contra tí tu hermano, ve y corrígelo a solas contigo, y si no te escucha, lleva contigo a uno o dos, y si no te escuchan, habla de la iglesia. Y les prometió el premio si esto hacían.

Entonces, acercándose a él Pedro, le dijo: Señor, ¿cuántas veces perdonaré a mi hermano y si no me perdonare, ¿hasta siete veces? Dijo Jesús: No te digo sólo que hasta siete, sino hasta setenta y siete veces, esto es, dice San Jerónimo, que tantas veces había de perdonar a cuantas veces y aun más llegara a ofender el otro.

Y para que no les pareciera cosa ardua y difícil, dice San Crisóstomo: El perdonar hasta setenta y siete veces, añadió la parábola de este Evangelio. Y pone delante su benignidad a fin de que por esta comparación entendiéramos, que aunque perdones tantas veces como perdones todos los pecados al prójimo, no es más que una gota de agua lanzada en la inmensidad de los mares, y aún mucho menor comparada con la inmensa bondad de Dios de quien tienes necesidad al comparecer y dar cuenta en su tribunal.

La imagen de la parábola está colocada en un Rey poderoso, como uno de aquellos Reyes omnipotentes de Oriente o como los Emperadores romanos. Este Rey por conocer personalmente la marcha de su administración o porque hubiera oído algo de sus ministros, mandó que se presentaran a darle cuenta. Es natural que, los malos administradores del Rey, no fueran muy de su propia voluntad, y así dice la parábola que le tuvo que ser presentado uno que le debía diez mil talentos. Esta cantidad era verdaderamente fabulosa. Los diez mil talentos equivalían en nuestra moneda a unos sesenta millones de pesetas. Pero aunque grande no es inverosímil dada la riqueza inmensa de aquellos Reyes y los gastos que se permitían que eran exorbitantes.

De Nerón cuenta Champagny que jugaba 400 sextercios en cada uno de los puntos de sus dadas. Miraba a través de una placa de esmeralda. Una de sus alfombras valía cuatro millones de sextercios y una de sus copas trescientos talentos.

Sus amigos tenían que gastar en los convites cuatro millones de sextercios en coronas de seda perfumada. De Caligula dice el mismo autor, organizaba carreras de caballos en las que el menor cochero sus comidas había perlas disueltas en un vinagre. Había hecho construir baños inmensos con armadura de bronce, cubiertos la boca con perlas preciosas; en esos palacios flotantes tenía termas, salas de fiestas, una sola comida dada por el Emperador, si se ha de creer a Séneca, se gastaron diez millones de sextercios. Sila impuso a las provincias de Asia veinte mil talentos, y en vez de estos sacaron los caballeros romanos 120.000.

Y como el ministro no tuviera con que pagar, mandó el señor vender-

EXPLICACION

La Parábola del perdón de las injurias—Ocasión de la parábola.—Imagen de la parábola.—Belleza del perdón.—Castigo del que no perdona.—Aplicación de la parábola.

¡Perdón! No hay palabra más propia que esta para un cristiano. Jesucristo va a morir y sus últimas palabras fueron dirigidas a su Padre, pidiéndole el perdón de sus enemigos. "Padre, perdónalos, porque no saben lo que hacen". El protomártir San Esteban repite en su martirio las palabras de su maestro. Cuando en una enfermedad grave se lleva a Jesucristo por vía de un enfermo, el sacerdote le pregunta: ¿perdonas de corazón a todos los que te han hecho injuria o algún pesar? Y el enfermo contesta: Sí, perdono. ¡Qué sería de nosotros, si Dios no usara más de misericordia y de perdón que de justicia con nosotros! Una de las cosas en que se demuestra más la generosidad o lo miserable del corazón del hombre, es la facilidad en perdonar o en ser rencoroso, y tenemos de tal manera condicionada nuestra salvación, que nos dice Jesucristo: "Si no perdonáis, no seréis perdonados". Y en la oración que enseñó a sus discípulos, como modelo para orar se dice: Perdonanos nuestras deudas así como nosotros perdonamos a nuestros deudores.

Había estado Jesucristo hablando a sus discípulos de la corrección fraterna y les había dicho: Si pecare contra tí tu hermano, ve y corrígelo a solas contigo, y si no te escucha, lleva contigo a uno o dos, y si no te escuchan, habla de la iglesia. Y les prometió el premio si esto hacían.

Entonces, acercándose a él Pedro, le dijo: Señor, ¿cuántas veces perdonaré a mi hermano y si no me perdonare, ¿hasta siete veces? Dijo Jesús: No te digo sólo que hasta siete, sino hasta setenta y siete veces, esto es, dice San Jerónimo, que tantas veces había de perdonar a cuantas veces y aun más llegara a ofender el otro.

Y para que no les pareciera cosa ardua y difícil, dice San Crisóstomo: El perdonar hasta setenta y siete veces, añadió la parábola de este Evangelio. Y pone delante su benignidad a fin de que por esta comparación entendiéramos, que aunque perdones tantas veces como perdones todos los pecados al prójimo, no es más que una gota de agua lanzada en la inmensidad de los mares, y aún mucho menor comparada con la inmensa bondad de Dios de quien tienes necesidad al comparecer y dar cuenta en su tribunal.

La imagen de la parábola está colocada en un Rey poderoso, como uno de aquellos Reyes omnipotentes de Oriente o como los Emperadores romanos. Este Rey por conocer personalmente la marcha de su administración o porque hubiera oído algo de sus ministros, mandó que se presentaran a darle cuenta. Es natural que, los malos administradores del Rey, no fueran muy de su propia voluntad, y así dice la parábola que le tuvo que ser presentado uno que le debía diez mil talentos. Esta cantidad era verdaderamente fabulosa. Los diez mil talentos equivalían en nuestra moneda a unos sesenta millones de pesetas. Pero aunque grande no es inverosímil dada la riqueza inmensa de aquellos Reyes y los gastos que se permitían que eran exorbitantes.

De Nerón cuenta Champagny que jugaba 400 sextercios en cada uno de los puntos de sus dadas. Miraba a través de una placa de esmeralda. Una de sus alfombras valía cuatro millones de sextercios y una de sus copas trescientos talentos.

Sus amigos tenían que gastar en los convites cuatro millones de sextercios en coronas de seda perfumada. De Caligula dice el mismo autor, organizaba carreras de caballos en las que el menor cochero sus comidas había perlas disueltas en un vinagre. Había hecho construir baños inmensos con armadura de bronce, cubiertos la boca con perlas preciosas; en esos palacios flotantes tenía termas, salas de fiestas, una sola comida dada por el Emperador, si se ha de creer a Séneca, se gastaron diez millones de sextercios. Sila impuso a las provincias de Asia veinte mil talentos, y en vez de estos sacaron los caballeros romanos 120.000.

Y como el ministro no tuviera con que pagar, mandó el señor vender-

MULAS

Se venden cuarenta mulas (atazanas), de cinco a diez dedos de alzada y de 3 a 4 años. Diríjase a su dueño, Camilo Rodicio, (frente a la Plaza de Toros), Valladolid.

cerco, porque somos nosotros los que nos acordamos a nosotros mismos, cuando aborrecemos a los otros como al contrario, nos aprovechamos cuando los amamos. ¡Qué felices serían los hombres de seguir esta doctrina de Cristo Señor nuestro! No serían necesarias tantas conferencias diplomáticas ni tantos congresos internacionales. Pero si esta doctrina es de general aplicación para todos los hombres, como predicada por Dios, Señor de todo el mundo, tiene para los cristianos y sobre todo para los católicos, una más urgente necesidad de aplicación. Porque puede ocurrir y de hecho pasa muchas veces, que somos los católicos los más opuestos al perdón de nuestros enemigos.

Me refiero, por supuesto, al orden privado y al campo de la virtud de la caridad, no al orden público y de la justicia del Estado, donde son las autoridades las que cumpliendo y haciendo cumplir la justicia, impongan el orden y sea posible la vida social, para lo cual será necesaria muchas veces la misma pena capital.

Dr. A. ABAD GOMEZ

U. ROMAN BAQUIERIN

Especialista del estómago, intestinos e hígado.

RAYOS X

CONSULTA EN

Referencia: Mayor pral. 25, base.

Madrid, 682"

Convergen en el libro "A Madrid, 682" de Juan Ignacio Luca de Tena, que acaba de publicarse, las directrices de una mentalidad y de un comportamiento operantes, con notoria eficacia patológica en la acción y en el pensamiento nacional de los españoles en estos días de "crisis" del espíritu. El libro, que forma parte de la colección "A Madrid, 682", es un estudio de las actitudes y tareas, sino una condición más que en el área de la conducta y en la psicología del autor de ese libro. Por ser proferidas en su evidencia las ideas dominantes de la cultura de Juan Ignacio Luca de Tena, que se expresan en palabras y en hechos, en un lenguaje claro y preciso, en un lenguaje que no es de los que se escuchan sino que se leen, en un lenguaje que no es de los que se escuchan sino que se leen, en un lenguaje que no es de los que se escuchan sino que se leen.

Madrid, 682"

Convergen en el libro "A Madrid, 682" de Juan Ignacio Luca de Tena, que acaba de publicarse, las directrices de una mentalidad y de un comportamiento operantes, con notoria eficacia patológica en la acción y en el pensamiento nacional de los españoles en estos días de "crisis" del espíritu. El libro, que forma parte de la colección "A Madrid, 682", es un estudio de las actitudes y tareas, sino una condición más que en el área de la conducta y en la psicología del autor de ese libro. Por ser proferidas en su evidencia las ideas dominantes de la cultura de Juan Ignacio Luca de Tena, que se expresan en palabras y en hechos, en un lenguaje claro y preciso, en un lenguaje que no es de los que se escuchan sino que se leen, en un lenguaje que no es de los que se escuchan sino que se leen, en un lenguaje que no es de los que se escuchan sino que se leen.

Madrid, 682"

Convergen en el libro "A Madrid, 682" de Juan Ignacio Luca de Tena, que acaba de publicarse, las directrices de una mentalidad y de un comportamiento operantes, con notoria eficacia patológica en la acción y en el pensamiento nacional de los españoles en estos días de "crisis" del espíritu. El libro, que forma parte de la colección "A Madrid, 682", es un estudio de las actitudes y tareas, sino una condición más que en el área de la conducta y en la psicología del autor de ese libro. Por ser proferidas en su evidencia las ideas dominantes de la cultura de Juan Ignacio Luca de Tena, que se expresan en palabras y en hechos, en un lenguaje claro y preciso, en un lenguaje que no es de los que se escuchan sino que se leen, en un lenguaje que no es de los que se escuchan sino que se leen, en un lenguaje que no es de los que se escuchan sino que se leen.

El día 29, fiesta de los caídos, en la Santa Iglesia Catedral se elevarán por todo Palencia oraciones al Cielo pidiendo por el alma de cuantos gloriosamente han muerto para que España se salve.

AVISO

Reparadas nuestras oficinas de los daños ocasionados por el incendio declarado en las mismas el pasado mes de agosto, se pone en conocimiento del público que la

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION DE «EL DIARIO»

ha quedado establecida de nuevo en el piso principal de la casa de este periódico, en la calle de Berruguete, 1 y 3.

CLINICA MEDICA

E. ROBLEDO

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENEREAS Y GINECO-URINARIAS

ELECTRICIDAD MEDICA DIATERMIA. RAYOS ULTRAVIOLETA, CORRIENTES ETC

Análisis Clínico (sangre, orina, pus, etc.)

Consulta provisional: de 11 a 1 y de 4 a 6 en Avenida José Antonio Primo de Rivera, 47, 1.º. (Frente al Parque Infantil del Sábado). C/ve entrada: Candil, 4.—PALENCIA

CLINICA Y LABORATORIO «CARTON»

FUNDADA EN 1924

Consulta de enfermedades de la SANGRE, INFECCIONES y NUTRICION. Análisis clínicos de sangre, esputos, etc. Metabolismo.

Calle de la Posición, número 1 y 2. Pral. Apartado, 73. VALLADOLID

YA LLEGO LA LOZA

Platos, tazas, tazones, fuentes, pocillos, soperas, pisteros, etc. ARTICULOS DE LIMPIEZA.—Cepillos para ropa, calzado, lavar, sacar cera, escobones y otros usos. Plumeros, limpia metales, crema y tinta para calzado. Afal lejía "Stela", papel higiénico y otros artículos

Visite esta casa: PANCRACIO ARRANZ.—Mayor pral., 2 (equina)

LA DEBILIDAD, LA INAPETENCIA, impiden el desarrollo físico y cerebral de los niños. Para darles fuerzas y vigor mental hay que regenerar sus débiles organismos con el activo reconstituyente Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todo tiempo. No se vende a granel.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS DE LA ZONA LIBERADA. A PTAS. 5,65 (Imp. incluída)

ANUNCIOS ECONOMICOS

PIEZAS DE CAMBIO para arcos de todos tipos, cultivadores, gradas, sembradoras, segadoras, de alta calidad y bien terminadas. Arado con vertedera fija, giratorio, brabant, totales con vertederas de ACERO TRIPLEX "El Cervo", no pegan la tierra siendo a su vez muy resistentes al golpe. Véalo Vd. en la Casa de PABLO PINACHO.—Alisal, 53. PALENCIA.

SE VENDE una librería de dos cuerpitos, mesa de despacho y libros antiguos de medicina, en Cevico de la Torre, y media sillera con sofá. Informar en, Blasco Ibáñez, 7. Palencia. I. C.

VENDESE "Citroen" 11 HP, buen estado. Almacén de Maquinaria Agrícola de Feliciano Ortega. Palencia.

COMPRARIA correa nueva o muy buen uso de cuero armado, de diez y seis metros de larga y cuarenta milímetros de anchura. Ofertas a Electrica de los Valles, Torquemada, (Palencia).

AMA DE CRIA, se ofrece para criar en su casa Julia Rebollo, en Becerril de Campos.

CANARIOS periquitos de Austria. Gran exposición de Flautas alemanas Seiffert Klüz y Isabelas, garantizadas de insuperables modulos. "Periquitos" de bellísimos colores cantan y hablan. Canariños recomendados para canarieras. Escriban a todas partes. "Gran Canariena Alemana", Mayor Pral., 46. Palencia.

AMA DE CRIA, se ofrece. Informes calle Rizarzuela, 7, 2.º.

AMA DE CRIA se necesita para criar en casa de los padres. Diríjase a Cefirino Daza Marín, en Baños de Cerrato.

HABITACION deseo con derecho a cocina para matrimonio. Pagaría 50 pesetas. Diríjase a calle de Eugenio Díez, núm. 10, portería.

